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今日济南

都会

小小区区旁旁建建基基站站令令市市民民忧忧心心
市环保局：基站安装需要通过环评审批手续

本报5月2日讯 (记者 任磊磊
实习生 杨颖) 近日，市民杨先

生反映，自己的一卡通商务卡，每次
充值都需交1元钱的手续费，且充了
多次也没有给发票。

家住高新区的杨先生有一张一
卡通商务卡，他经常用一卡通刷卡
乘坐公交。但是，他发现，商务卡在
每次充值时都需要交纳1元的充值
费，这让杨先生很难接受。

随后记者联系了山东鲁商一卡
通支付有限公司策划经理刘小姐。刘
经理表示，一卡通分为通用卡和商务
卡两种，两种卡片性质不同，通用卡
是可以重复充值使用的卡片，芯片容
量是8Kb。而商务卡原本设计的是一
次性卡片，不可重复使用，但考虑到
一部分顾客想继续使用这种卡片，又
进行了改进。因这种卡片的芯片容量
小，使用寿命短，所以每次充值需重
新读写卡片，这样就产生了一定的成
本，因此才收取一元的费用。

“收了费，为啥都没有给收据
呢？”为此杨先生提出质疑。刘经理
解释称，我们都有统一的定额发票，
只要顾客有需要就可以向营业员索
取。“定额发票最小值是5元，一般我
们都建议顾客充值50元，从卡里扣
除1元。”

本报5月2日讯(记者
任磊磊 实习生 杨颖)

近日，家住师范小区的孙女
士向本报社反映，4月初该
小区附近建起了一座通讯
基站，周围居民担心辐射
大，多次向有关部门反映未
果，有市民将基站电源线剪
断。为此，济南市环保局工
作人员称，市民如果对基站
有疑惑，可以向市环保局进
行反映。

据孙女士介绍，四月
初，小区居民就发现，每
晚都有人在小区旁边施
工。有居民去问，施工人
员也不说在建什么。几天
后，居民发现原来是建了
一座手机通讯基站。建塔
时，施工人员一点都没有向
居民透露。

“有居民认为基站辐射
很大，现在大家都很紧张，
天天向有关部门投诉。”孙
女士表示，居民担心信号塔
辐射很大，曾一块到所在的
天桥区工人新村北村街道
办事处反映情况。该办事处
的负责人赵处长了解后表
示，这个信号塔街道办事处
也不清楚是谁让建的。

据孙女士介绍，由于居
民担心信号塔会影响到小
区居民身体健康，基站建好
不久，有人将信号塔的线给
剪断了。没想到过了几天，
线就被接上了，于是有居民
又把线给剪断了，并向通讯
公司反映情况。该公司回复
称，不再接信号线并近期迁
移。但是，至今基站仍然还
在原地。

近日，记者来到师范
小区，在距离 5号楼小区
1 0米远的地方立着一个
20米高的信号塔。记者注
意到信号塔上的三根线
都已经被剪掉，据居民反
映截止到发稿时，线一直
未再接上。工人新村北村
街道办事处赵处长表示，

“我们已经多次跟通讯公
司沟通，对方答应近期迁
移，但却一直拖着。”

“基站是否能建在小区
附近呢？”该小区居民韩先
生对此提出质疑。

为此，记者采访了济南
市环保局辐射处。该处工作
人员董先生表示，目前，我
国的相关法律法规并没有
明确规定基站不可以建
在居民楼附近，只要辐射
水平满足国家规定的要
求，是允许安装的。但是
基站的安装需要通过一
定的环评审批手续，“基站
安装之前，需要环保部门做
环境影响评价，如果监测通
过，通讯公司是可以直接建
设安装的。”

据董先生介绍，目前，
济南市所有的通讯基站估
计有一万多个，由山东省环
保厅进行调研审批。

如果居民担心辐射严
重该怎么办呢？董先生称，
如果居民担心辐射严重，或
者认为基站建设不合理，可
以向济南市环保局投诉，市
环保部门会向省环保厅反
映，对居民反映的情况进行
调查，核实基站建设手续是
否符合规定。

充值收1元合理吗
一卡通公司回应：充值产生成本

这就是让居民人心惶惶的通讯基站。 本报记者 任磊磊 摄
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